



Recuerda que puedes escuchar el podcast de esta semana pinchando [AQUÍ](#)



# Guadalcanal **I**nformación

Síguenos en  Facebook e  Instagram y también en  whatsapp y  Telegram

## Este domingo Guadalcanal protagoniza la séptima etapa del V Programa de Senderos de la Provincia



### DEPORTES

Esta semana comienza una nueva liga para Senior y Cadete

Léelo en

[GuadalcanalDeportes](#)



### ACTUALIDAD

Guadalcanal contará con autubús gratuito para los alumnos y alumnas que estudien en Constantina

[Pag. 4](#)





## Logros

La vida no se mide en las palmadas en la espalda que en ocasiones recibimos. No. La vida es mucho más que eso. Es emprender camino y hacer al día tantos pasos como se pueda. No solamente por el hecho de caminar, sino por plantar bien la huella en la tierra. Una huella que, cuando llueva deje charco. Una huella que el tiempo, a buen seguro, también borrará. Sin embargo, ahí estará por siempre bajo capas y capas de polvo, de agua y de nueva tierra que la cubrirá. La huella de un pueblo se hace día a día, con logros que nos ayuden en nuestro día a día, que nos pongan la vida más fácil y nos la hagan, para bien, inolvidable. Sigamos poniendo huellas. Sigamos haciendo camino al andar gracias a nuestros logros.

### ÍNDICE DE CONTENIDOS

<a href="#">Actualidad.....</a>	<a href="#">3</a>
<a href="#">Personajes de Guadalcanal.....</a>	<a href="#">6</a>
<a href="#">El Objetivo.....</a>	<a href="#">7</a>
<a href="#">En Portada.....</a>	<a href="#">8</a>
<a href="#">Deportes.....</a>	<a href="#">10</a>
<a href="#">Cultura.....</a>	<a href="#">12</a>
<a href="#">Educación.....</a>	<a href="#">14</a>
<a href="#">El Tiempo.....</a>	<a href="#">15</a>

### TELÉFONOS DE INTERÉS

#### Casa de la Cultura

954886830

#### Consultorio Médico

954886540

#### Farmacia

954886115

#### Gasolinera

954886246

#### Guadalinfo

9544886120

#### Guardia Civil

954886013

#### Policía Local

647521911

#### Coche Correos

637168049

#### SAE

955889576



Organización  
de las Naciones Unidas  
para la Educación,  
la Ciencia y la Cultura



Sierra Norte de Sevilla  
Geoparque  
mundial de  
la UNESCO



## Redacción

Arranca el curso escolar 2023-2024 y con él una herramienta de trabajo para los escolares de la provincia de Sevilla mediante una Agenda Digital destinada al alumnado de edades comprendidas entre 8 y 16 años y a la comunidad educativa. Se trata de una iniciativa del Área de Cohesión Social e Igualdad de la Diputación, que por segundo año tiene la finalidad de promocionar la igualdad y la prevención contra la violencia machista mediante este instrumento educativo.

Con esta herramienta de trabajo para los escolares se pretende, además, fomentar en la infancia y en la juventud actitudes como la cooperación, el respeto mutuo o la detección de señales de violencias machistas, teniendo en cuenta que no se debe tratar esta violencia como un tema aislado sino de forma global al coexistir otras problemáticas

# La Diputación de Sevilla edita una agenda escolar digital

sociales.

Este año la Agenda, que incorpora aspectos innovadores como sopas de letras, crucigramas y poemas en materia de igualdad, se pone a disposición de toda la comunidad educativa de la provincia de Sevilla de manera autoeditable y descargable para los dispositivos móviles, tablet y ordenadores, de manera que la ciudadanía podrá usarla a través de esta descarga y mediante el siguiente [ENLACE](#): Este recurso innovador, útil y eficaz supone una forma de interacción del alumna-

do. Cada mes del año contiene una temática específica y un Día Internacional significativo. Cada mes presenta ilustraciones que incitan a interpretar, analizar y reflexionar sobre la necesidad de contribuir a avanzar en la igualdad y prevenir contra las violencias machistas. Las ilustraciones van acompañadas de videos que ayudan a sensibilizar en la materia y a reforzar los mensajes. La Agenda arranca en el mes de septiembre como inicio de curso escolar y finaliza en el mes de junio.



## Guadalcanal cuenta con transporte gratuito para los alumnos que se desplacen a Constantina

### Redacción

Desde este viernes 15 de septiembre tanto nuestra localidad, como Alanís, va a contar con un servicio de autobús gratuito para los alumnos que estudien en el IES San Fernando de Constantina.

Se trata de un logro que es fruto de la constancia y el trabajo que ha llevado a cabo el equipo de gobierno de Guadalcanal y el de Alanís, quienes han desarrollado las gestiones pertinentes con la Junta de Andalucía para lograrlo. Este

hecho pone de manifiesto una vez más la importancia de la unión de los pueblos de nuestro entorno para la consecución de fines y servicios fundamentales para nuestros pueblos. Desde nuestro ayuntamiento, señalan, han tenido la preocupación y la constancia, desde que este equipo de gobierno empezó a trabajar, para que este proyecto saliera hacia adelante. La alcaldesa de nuestro pueblo Regina Rivero y la de nuestra localidad vecina Ana Rivero han llevado

este asunto con todo su empeño para que fuera un éxito. Es por ello que dicen sentirse muy orgullosos de este trabajo. Igualmente han querido agradecer a la Junta de Andalucía, en especial a la Consejería de Educación, su buena disposición en la consecución de este servicio.

El autobús tuvo su primera salida a las 11 y media de este viernes para las clases de presentación y ya hoy lunes comenzará en su horario habitual.



## Redacción

Guadalcanal cuenta desde esta semana con dos nuevas marquesinas para la parada de autobuses. Se trata de una iniciativa de la Junta de Andalucía que durante el verano ha inventariado las distintas paradas de los pueblos de la provincia y ha procedido a renovar aquellas donde no había marquesinas o donde estas estaban obsoletas. Guadalcanal ha sido agraciada con dos de estas marquesinas, una en su lugar tradicional, en la Avenida de la Constitución, y otra en El Coso. Desde el Ayuntamiento han hecho un llamamiento a la población para que haga un buen uso de este bien tan necesario para el correcto funcionamiento de un servicio esencial. Un bien que, por otra parte, es de todos y como tal debemos respetarlo y utilizarlo de manera correcta.

## Guadalcanal cuenta con dos nuevas marquesinas para las paradas del autobús



## 113. “El poderoso Alonso Enríquez”

*En esta nueva entrega de Personajes de Guadalcanal Jesús Rubio nos habla de Alonso, o Alfonso (como también se le conocía, Enríquez. Él nació en Guadalcanal y llegó a ser Almirante de Castilla y señor de Medina de Rioseco. Otro más de los ilustres que han nacido en nuestro pueblo.*

Si quieres conocer y saber más acerca de Jesús Rubio puedes seguirlo en sus cuentas de  y 

De todos los personajes históricos nacidos en **Guadalcanal**, el más poderoso, sin duda, fue **Alonso**, o **Alfonso, Enríquez**, Almirante de Castilla y señor de **Medina de Rioseco**. Nació en 1354 y murió en **Guadalupe** en 1429.





## Postales eternas

**Araceli Veloso**



A Ara Veloso la afición a la fotografía le viene desde hace años. Ahora asegura tener más tiempo y poder dedicarse algo más a esa afición.

En general le gusta cualquier tipo de fotografía, aunque retrato, paisaje y nocturna son sus favoritas.

Le llena mucho echarse la cámara en la mochila, mirar por la pantalla o el visor y disparar. Asegura que fue muy bonito e interesante descubrir éste hobby.



## Guadalcanal se prepara para acoger este domingo la séptima etapa del V Programa de Senderos de la Diputación



### Redacción

El próximo 24 de septiembre, los amantes de la naturaleza y el senderismo tendrán la oportunidad de explorar el Sendero Magrado Pedro Otero en nuestra localidad gracias a la séptima etapa del V Programa de Senderos organizado por la Diputación de Sevilla.

La ruta comenzará recorriendo las pintorescas calles de Guadalcanal, llevando a los participantes a

la majestuosa Iglesia de Santa Ana, un Monumento Histórico-Artístico de carácter nacional que se construyó sobre una antigua mezquita de la época pre-conquista de la Orden de Santiago.

Continuando la travesía, los senderistas se dirigirán hacia la carretera SE-165, una vía poco transitada donde seguirán las indicaciones del personal técnico y caminarán siempre por la izquierda. En su ca-

mino, descubrirán la Estación de Tren de Guadalcanal y una antigua fábrica de ladrillos refractarios a la derecha.

Desde la estación, el sendero se adentrará en un terreno de tierra, ofreciendo diversas condiciones de terreno, pero siempre en buenas condiciones para caminar. Al tomar un desvío, los excursionistas seguirán una pequeña vereda, que varía en su estado de maleza

según la temporada, hasta llegar al Camino del Magrado, rodeado principalmente de olivos. La ruta llevará a los caminantes a lo largo de la Loma de la Amoladera, que ofrece impresionantes vistas de la campiña sur extremeña desde su vertiente norte, a unos 2 kilómetros de distancia.

La subida continuará, brindando a los participantes la oportunidad de disfrutar de panorámicas vistas, hasta alcanzar el punto más alto del sendero. Desde aquí, emprenderán el descenso hacia Guadalcanal, con vistas espectaculares de la localidad. Durante este descenso, cruzarán nuevamente la vía del tren por un paso habilitado, por lo que deberán prestar atención a las indicaciones del personal técnico.

El camino los llevará de regreso a Guadalcanal, pasando nuevamente por la Iglesia de Santa Ana, donde concluirá la ruta. Posteriormente, los participantes tendrán la oportunidad de explorar el municipio y disfrutar de una buena comida o degustar la rica gastronomía local



en los diversos establecimientos de restauración disponibles.

## Recomendaciones

El programa de senderismo tiene

algunas recomendaciones importantes para los participantes. Se aconseja llevar una gorra o artículo similar para protegerse del sol, calzado adecuado (preferiblemente botas), y pantalones largos. El uso de bastones es opcional. Además, se recuerda que la normativa del programa no permite la participación de menores de 14 años.

Es esencial llevar comida y al menos 1.5 litros de agua. Aquellas personas que padezcan alguna patología importante que pueda afectar su participación deben comunicarlo a la organización o al sanitario de la ruta para una planificación segura. También se recomienda que todos los participantes estén habituados a caminar, ya que se trata de una ruta de iniciación que requiere un esfuerzo mínimo. Finalmente, se recuerda que no se permitirá la participación de animales en el programa.



## Infantil y Cadete vencen en sus últimos partidos de pretemporada



### Redacción

Concluyeron las pruebas. La temporada está a la vuelta de la esquina y nuestros equipos Infantil y Cadete esperan impacientes el pitido inicial de este nuevo curso futbolístico. Mientras eso llega, esta pasada semana han disputado sus últimos partidos amistosos con un resultado muy favorable.

### Victorias en Berlanga y Cazalla

El martes el equipo Infantil se desplazó hasta la localidad de Berlanga donde disputó un encuentro para poner a punto esos últimos reto-

ques antes del inicio liguero. No pudo tener mejor despedida esta pretemporada para nuestros chicos que se impusieron a su rival por un claro cero a nueve.

Gonzalo lograría un hat trick, al que acompañaron los dobles de Sergio y José Antonio. Fabio y Alfonso completarían la goleada. Ya el domingo visitó al Cazalla imponiéndose también por cero goles a tres, con tantos de Gonzalo, Sergio y José Antonio

### Victoria del Cadete en Llerena

El pasado miércoles, el que realizó

su último stage de pretemporada fue el equipo Cadete, que contando en sus filas con varios jugadores del Infantil se presentó en Llerena para llevarse también la victoria y una nueva dosis de moral.

Buena oportunidad para demostrar puntería, y de eso el que más sabe es Jorge Gallego, que consiguió dos tantos. Curro también se sumó a la fiesta con otro gol, y Gonzalo, procedente del equipo Infantil, consiguió justo premio a su tesón, completando así el dos a cuatro final con el que el Guadalcanal se impuso al Llerenense.

## Este fin de semana comienza la liga para nuestro Senior y nuestro Cadete

### Redacción

Y como decimos, la liga ya está aquí. Este fin de semana el balón empezará a rodar y los partidos ya no serán amistosos, sino de competición.

### El Cadete a Alcalá

El equipo Cadete tendrá, en teoría, un difícil enfrentamiento en campo del Alcalá del Río, un equipo que está recién descendido y que, a priori, puede contar con cierto favoritismo. No obstante, este equipo nuestro no sabe lo que es rendirse y quiere empezar el campeonato de la mejor manera posible, que no es otra que ganando.

### El Senior ante el Minas

El equipo senior, por su parte, debutará en casa frente al Minas. Es este, tradicionalmente, un equipo aguerrido y luchador. En los últimos años ha perdido algo de su esencia, aunque su ADN es claramente guerrero, por lo que no podemos esperarnos un partido plácido. Ya lo demostró el año anterior, cuando aún con diez nos lo puso realmente difícil. La suerte está echada. Ahora lo que toca es disfrutar.



*Pueden ampliar información, consultar clasificaciones y leer otras noticias deportivas en*  
**GuadacanalDeportes**

## Comienza la Novena en honor a Nuestra Señora de Guaditoca



### Redacción

Este pasado jueves ha dado comienzo una solemne y anual Novena en honor a Nuestra Señora de Guaditoca, la Excelsa Patrona del pueblo de Guadalcanal. Este evento religioso es la antesala de una nueva romería que se llevará a cabo el próximo 30 de septiembre hacia el Santuario de la Virgen.

La Junta de Gobierno, en colaboración con el hermano de la corporación, Miguel A. León, ha preparado un impresionante altar que emula el esplendor de un salón del trono de un Palacio Real.

El altar está coronado por un colosal dosel, adornado con una auténtica corona real, desde el cual parten majestuosos cortinajes que custodian una obra maestra: el cuadro de la Aparición de Nuestra Señora de Guaditoca, que preside la bóveda central del Santuario de la Santísima Virgen. Este cuadro ha sido trasladado especialmente para esta ocasión y es portada por dos querubines en pie, lo que añade un toque celestial a la escena.

El dosel está rodeado de gradas iluminadas por candeleros con cera marfil, formando un

abrazo luminoso alrededor de la Santísima Virgen de Guaditoca, quien es el epicentro de este altar majestuoso. A sus pies, sobre una peana de cultos, se encuentra el Fruto Bendito de su Vientre, el Niño Bellotero, custodiado por dos ángeles pertenecientes a la Hermandad de la Soledad, quienes portan la corona de Reina de Guadalcanal y el bastón de Alcaldesa Perpetua de la Villa.

La imagen de la Santísima Virgen está vestida con una saya de tisú de plata bordada en oro, un manto rojo también bordado en oro (el más antiguo en su pose-

sión), una toca de oro finamente bordada y lleva los atributos de Reina de salida.

Este año es particularmente especial, ya que marca el centenario de la consagración del pueblo de Guadalcanal al Sagrado Corazón de Jesús. Por esta razón, la imagen del Sagrado Corazón, que normalmente preside la capilla del Sagrario en la Parroquia, se encuentra ante el altar de la Novena, añadiendo un toque adicional de significado religioso y conmemorativo.

El altar mayor está flanqueado por dos mesas credenciales que exhiben las imágenes de Santa Ana y San Sebastián, quienes son cotitulares de la Parroquia de Santa María de la Asunción en Guadalcanal.

La Novena, como es tradicional, promete ser un evento de gran trascendencia y devoción, reflejando la profunda fe de la localidad de Guadalcanal hacia Nuestra Señora de Guaditoca y el Sagrado Corazón de Jesús.



## Labores de mantenimiento y limpieza en la Parroquia

### Redacción

Por otra parte, durante los días previos a esta Novena se han realizado labores de mantenimiento y limpieza en la Parroquia, retirando las telarañas que pendían de las altas bóvedas que dan cobijo al Templo. La propia Parroquia ha querido agradecer la colaboración desinteresada y la dedicación del Excmo. Ayuntamiento de Guadalcanal y en especial su alcaldesa Regina River, así como la labor de los voluntarios de los grupos de limpieza que hacen que el templo siempre esté impecable.



## El CEIP Ntra. Sra. de Guaditoca recibe la visita de la Alcaldesa de Guadacanal

### Redacción

Tal y como indicamos la pasada semana el lunes 11 de septiembre tenía lugar la inauguración del nuevo curso escolar. Un acto en el que los maestros se presentaron ante sus alumnos antes de dar comienzo a las clases ordinarias.

El martes el centro inició su

horario habitual y también este día el CEIP Ntra. Sra. de Guaditoca recibió la visita de nuestra alcaldesa, Regina Rivero, para darles la bienvenida al nuevo curso escolar a todos los alumnos/as y desearles un feliz año cargado de muchos aprendizajes y buenos deseos.

La primera edil pasó por cada una de las clases de Infantil y Primaria, e incluso dedicó tiempo a charlar con alguno de los chicos y chicas. El centro agradeció esta visita a la Alcaldesa. Un gesto que muestra la dedicación del Ayuntamiento con la educación en nuestro pueblo.



## El tiempo en Guadalcanal

Entramos de lleno en la segunda mitad de septiembre y lo hacemos con una semana bastante inestable en la que tendremos un poco de todo. Para empezar, comenzaremos con lluvias y cielos nublados para dar paso a un soleado martes que también se tornará en agua avanzada la tarde. Lluvias también para miércoles y en menor medida para el jueves y el viernes. Todo apunta a que el fin de semana brillará el sol.

En lo que respecta a las temperaturas, el vaivén de grados también será bien apreciable, con subidas y bajadas que irán desde los 23 del lunes a los 26 del martes y bajando a los 21 del jueves. Las mínimas serán frescas y, por primera vez en mucho tiempo, llegarán a los diez.



## La frase de la semana

*“Por San Gil, enciende tu candil”*

## Servicio de Taxi Rural a Demanda entre Guadalcanal y Constantina



**IDA (GUADALCANAL-CONSTANTINA)**

**TAXI RURAL A DEMANDA**

**DE LUNES A VIERNES**  
**09:00**

**LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES**  
**16:00**

PRECIO POR PERSONA 3 €

SALIDA: PARADA AUTOBÚS

**VUELTA (CONSTANTINA-GUADALCANAL)**

**DE LUNES A VIERNES**  
**13:30**

**LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES**  
**20:30**

PRECIO POR PERSONA 3 €

SALIDA: HOSPITAL DE CONSTANTINA

RESERVAS EN EL TELÉFONO  
**955926766**